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夏季外出涉水谨防感染血吸虫病
一、流行范围
血吸虫病是一种严重危害人、

畜健康的寄生虫病，民间俗称“大肚
子病”，主要流行于长江流域及其以
南的江苏、安徽、江西、湖北、湖南等
12个省、直辖市和自治区。

二、流行环节与传播因素
血吸虫病的流行由以下 5个环

节构成：①传染源排出虫卵；②虫卵
在水中孵出毛蚴；③毛蚴浸入中间
宿主—钉螺；④毛蚴在钉螺内发育，
逸出尾蚴；⑤尾蚴感染终宿主—人、
畜等哺乳动物。构成血吸虫病传播
和流行因素有 3个：一是要有传染
源（病人、病畜）散布血吸虫卵；二是
要有传播媒介，必须经过中间宿
主—钉螺来传播；三是要有易感人
群，接触含血吸虫尾蚴的“疫水”而
发病。

三、什么是钉螺？
钉螺是一种水陆两栖的淡水

螺，是血吸虫唯一的中间宿主，没有
钉螺血吸虫病则不能流行。其长度

不超过 10毫米，宽度不超过 4毫
米，外形成尖圆锥形，右旋。如果你
发现钉螺，应及时报告当地卫生院
（或卫生服务站）。

四、感染方式
人一旦接触疫水，血吸虫尾蚴

则则主动钻入皮肤（最快 10秒钟）。
感染方式主要有两种：一是生产性
接触疫水，如防汛、抗洪抢险、水田
作业、打湖草、放牧以及捕鱼捞虾
等；二是生活性接触疫水，如在有感
染性钉螺的地方游泳、淘米、洗菜、
洗衣物及饮用疫水等。

五、临床表现
血吸虫病可分为急性、慢性和

晚期血吸虫病。急性血吸虫病主要
表现为：接触疫水 1-2天后，在接触
疫水部位出现点状丘疹，奇痒，3-8
周后（平均为 40天）发热，各种抗生
素对发热均无效。慢性血吸虫病有
腹泻或下痢，轻者无明显症状，重者
有腹痛、里急后重、痢疾样便。晚期
血吸虫病因多次感染或未经及时治
疗，致使体内肝脏等器官的损害，形
成腹水。

六、个人防护
高邮市在 1995年已阻断血吸

虫病传播，但此后偶有渔民、船员、
农民以及学生等外出而感染，部分
患者易误诊易为感冒、伤寒、痢疾等

疾病。正值夏季提醒大家要增强血
防意识，自觉做好个人防护，外出至
血吸虫病易感地带，要避免接触疫
水。采用多种防护措施，如涂防护油
膏、预防性服药等，一旦怀疑自已感
染血吸虫应及时到医院进行专项检
查。 高金彬

52家餐饮服务企业承诺———

拒绝使用地沟油
本报讯 日前，市市监局召开餐饮服务单位

法规培训暨专项整治工作会议，52家餐饮服务
企业代表现场签订承诺书，郑重承诺拒绝使用
地沟油。

会上就新修订的《食品安全法》中与餐饮服
务行业相关的内容，对 52家企业代表进行了专
项培训。各参会企业代表签订了拒绝使用地沟
油承诺书。承诺书中明确，参会企业要严格执行
食品原料进货查验和索票索证制度，加强内部
管理，从源头上消除食用油脂的安全隐患；不采
购、不使用无厂名、无生产日期、无“QS”或“SC”
标识及标签标识不符合规范的食用油；规范废
弃油脂管理，原则上不将废弃油脂和泔水交给
无资质的回收单位或个人处理，与餐饮废弃物
回收单位或个人签订回收合同；自愿接受社会
各界及新闻媒体对本单位的监督；坚决杜绝地
沟油流入餐饮企业，一旦使用地沟油等不合格
油脂，愿意接受监管部门的处罚。

陶媛媛 翟甜甜

房学鑫见义勇为受表彰
本报讯 3日上午，市见义勇为基金

会来到市中医医院，看望了 120救护车
专职驾驶员房学鑫并对其见义勇为行为
给予表彰。

7月 22日下午 2时 30分许，在市
文游北路一小区项目施工现场，一名塔
吊操作工中暑晕倒在操作室内。接到指
令后，房学鑫驾驶救护车载着两名医务

人员迅速赶往现场。因塔吊距离地面 30
多米高，加之塔架表面温度过高，没人敢
爬上去。关键时刻，在没有采取任何防护
措施的情况下，房学鑫徒手爬上塔吊查
看情况。随后，房学鑫协助消防人员成功
将中暑男子从塔吊室救下，并送往医院
救治。因抢救及时，该男子脱离生命危
险。 王小敏

三垛强化夏季食品安全工作
本报讯 近日，记者从三垛镇了解到，该镇

突出重点，强化措施，加大食品安全监管力度，
确保广大人民群众夏季饮食安全。

为切实做好夏季食品安全工作，三垛镇加
强组织领导，由该镇分管食品安全的副镇长及
包村干部组成检查组，每月定期对辖区内各个
商店、饭店、超市及流动摊点进行拉网式排查，
从食品的生产、加工、经营等环节入手，逐一检
查。自 3月份以来，该镇已对 12家超市、3家菜
场、36家餐饮店、5家糕点房、20多家熟食摊
贩、12家食品加工小作坊、18家药店、14家食
堂逐一进行了安全检查，对排查出来的不合格
经营单位下达整改通知书，对排查出来的问题
制定整改措施，并限期整改。此外，对各方面的
工作进行一次回头看，查漏补缺，完善到位；对
限期没有整改到位的，严格追究相关负责人的
责任，并责令停业整改。

三垛镇还积极强化食品安全网络建设，配
备了村级食品安全信息员，构建镇、村、组三级
食品安全监管网络。同时，制定了镇、村食品安
全信息报送和举报制度并设立举报电话，由村
级食品安全信息员负责及时报送本村食品安全
情况，及时受理群众举报。月宏 卢悦 思雨

社村共建 精准扶贫

市供销合作总社购机助薄弱村生产增收
本报讯“ 今年村里 3800多亩水稻移栽，

速度快、质量好、村民们满意，多亏市供销合作
总社帮助我们添置了 4台插秧机。”前不久，记
者在三垛镇柘垛村采访时，村党总支书记杨春
宏感慨地说。

柘垛村是三垛镇经济薄弱村，今年市供销
合作总社与该村结对进行社村共建，实施精准
帮扶脱贫。针对该村农业生产机械短缺、村民

水稻移栽困难这一实际情况，市供销合作总社
积极向上争取，帮助村里落实了 20万元的帮
扶资金，专门添置乘坐式插秧机。

为了更好地服务村民，增加村集体经营性
收入，5月份 4台乘坐式插秧机到村后，市供
销合作总社帮助村里谋划如何使用好插秧机，
以发挥最大的经济效益和最好的社会效益。经
共同商定，4台插秧机租给本村种田大户和司
徒供销社领办的林阳农机专业合作社，并与他
们签订了租赁作业合同，明确规定不折不扣地
为村民提供优质价廉的服务，每台插秧机每年
上缴村里 1.3万元的租金。

机手卢晓春告诉记者，他从村里租赁了两

台插秧机，今年插秧期间，天天忙得不可开交，
都在 100亩左右。他说，给村民服务，费用比其
它地方要优惠得多，计算面积不顶真，每亩只
有 70元左右，村民们满意，自己也有劳动收
入，两全其美。

据了解，市供销合作总社除了帮扶柘垛村
外，今年还对甘垛镇经济薄弱村———渔海村进
行帮扶，投资 15万元帮助该村添置了一台洋
马 850大型收割机。在今年小麦收割遭遇极端
阴雨天气的情况下，收割机发挥了积极作用，
同时为村里增加了 1.3万元的集体经营性收
入。

徐克祥 袁陈龙 陆业斌

打赢脱贫攻坚战
全面建设新高邮

近期，美国白蛾疫情在我市呈点发之势，各乡镇园区、有关部门加强巡查防控，
坚决杜绝美国白蛾疫情在我市暴发。目前全市美国白蛾虫情仍处在可控范围之内。
据了解，美国白蛾是被国家农业部和国家林业局列为检疫对象的食叶性害虫，繁殖
能力和生存能力极强，对林业和各种农作物破坏性很大，如果疫情暴发还可能产生
扰民现象。图为防治人员在运河东堤进行防治。 张才志陆业斌 摄影报道

（上接一版）
市委政法委
3日下午，市委政法委召开专题会议，传达市第十一

次党代会精神。市委常委、政法委书记徐健要求，要围绕
中心大局，主动发挥维护社会和谐稳定职能；要围绕公众
安全，加快推进新一轮平安高邮建设；要围绕群众满意，
努力提升法治建设整体质效；要围绕“两学一做”，着力打
造全面过硬政法队伍。

市委组织部
3日，市委组织部机关召开专题学习会，传达学习市

第十一次党代会精神。市委常委、组织部部长王学峰要
求，组织部门和组工干部要做带头学习的表率，先学一
步、学深一步；做推进落实的表率，围绕市委中心，结合工
作实际，认真谋划工作思路，找准工作定位和路径，确保
党代会报告提出的组织工作各项重点任务落地见效；做
自身建设的表率，以学习贯彻党代会精神为契机，进一步
加强自身建设，打造过硬队伍。

市委统战部
2日上午，市委统战部召开部机关全体工作人员会

议，传达学习市第十一次党代会精神。市政协副主席、市委
统战部部长张贵龙参加会议。会议要求，要聚焦“改革开
放、生态文明、共建共享”等主题，积极组织党外人士建言
献策；要聚焦“全面从严治党”，全面担负起党建工作第一
责任；要聚焦“深化干部队伍建设”，提高自身能力。

市政府办
1日上午，市政府办公室组织全体人员学习贯彻市第

十一次党代会精神。会议要求，全体人员要结合当前开展
的“两学一做”活动，迅速掀起学习第十一次党代会报告
的热潮，把认真学习党代会的报告作为当前的重要政治
任务和今后工作的重要遵循，学深学透学扎实，切实提升
政府办的政治定力和执行力，打造政府办的新形象。

开发区
2日上午，开发区集中传达学习市第十一次党代会精

神。会议要求，要紧紧围绕“打造千亿级园区”“争创国家
级开发区”两大目标，从大处着眼、实处落笔，彰显开发区
谋划发展的大格局、大气魄、大手笔。重点狠抓“六大任
务”，突出六个“更加注重”，以大投入、大力度、大作为，
推动开发区实现大变化、大发展、大跨越，确保在“十三
五”末，开发区发展水平真正迈上一个大台阶。

（上接一版）（即：打造一支党课主讲人队伍、
打造一批精品课程、推出一批党课教育平
台、推出一批日常教育管理制度）的目标，不
断推动活动深入持久开展，并使之成为我市
党员教育的新常态和新品牌；要加强组织领

导、形成推进合力、注重考核评比，不断将该
活动抓紧抓实抓出成效，为我市“迈上新台
阶、建设新高邮”提供强大的理论保证、精神

力量和智力支持。
会议期间，卸甲镇党委和市市场监督

管理局党委在会上作了交流发言；来自相
关乡镇、部门、社区、企业的党课主讲人代
表为参会人员作了党课示范。 管玮玮

各部门条口掀起学习贯彻党代会精神高潮

“我是党课主讲人”活动再推进
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